

Budget 2013 – 19 au 21 décembre 2012
Intervention Environnement – Jacques Perreux

Pour le festival « Tous en Seine »

En tant que franciliens et franciliennes, nous sommes en train lentement mais sûrement de découvrir ou de redécouvrir notre identité.

Si nous sommes 12 millions à faire notre vie ici, c'est parce que c'est ici que l'Oise, la Marne et la Seine ont choisi de se donner rendez-vous.

En définitive, cela n'aura été qu'une période historiquement très courte que celle où les habitants et les villes de notre région auront tourné le dos aux fleuves et aux rivières après les avoir surexploités.

Monsieur le président, la mission que vous m'avez confiée et dont je vous remercie montre une chose. Le mouvement inverse est en marche.

Partout, les villes mutent se restructurent et s'aménagent de façon à faire face aux cours d'eaux et à tirer plaisir de leur paisibilité. Des centaines d'acteurs convergent dans leurs efforts au travers des Sage pour retrouver une qualité écologique chimique de l'eau jusqu'à la baignabilité. Le désir d'un nouvel art de vivre au bord de l'eau s'exprime et trouve à s'épanouir à travers une multitude de manifestations organisées ou spontanées.

Une nouvelle culture de l'eau s'invente plus attentive, plus citoyenne et produit de la solidarité humaine autour des biens communs. Cette mission m'a permis de rencontrer une centaine d'acteurs mais j'aurai pu en rencontrer 400 comme 500 ! Tous les conseils généraux, toutes les couleurs politiques confondues, tous les acteurs institutionnels de l'eau, les grandes associations sportives, environnementales et beaucoup d'autres sont prêts à se fédérer tout au long des 253 km de Seine entre Villiers-sur-Seine et Port Villez sur les 1200 km de berges offertes par l'Oise, la Marne et la Seine.

L'événement Tous en Seine construit et enrichi au long des ces rencontres exprime à travers son nom la double volonté de promouvoir la Seine et ses affluents et d'encourager les citoyens à en être les acteurs.

L'amendement de 250 000 euros déposé vise à rendre possible Tous en Seine dès 2013. S'il est voté ce sera un signal vis-à-vis de tous les partenaires potentiels pour partager l'organisation d'une grande manifestation environnementale pédagogique festive artistique et sportive.

Une manifestation qui respectera et mettra en lumière la multitude d'initiatives existantes ou en projet sur notre territoire et en sera à son tour le trait d'union.

Croisière lycéenne, grande marche de la Seine parade entre les confluences de l'Oise et de la Marne, open river Map, créations artistiques surprenantes émouvantes et poétiques au bord de l'eau ou dans l'eau pour enchanter notre imaginaire, nous aider à porter un autre regard sur notre patrimoine naturel industriel et architectural, voilà ce que nous propose de concrétiser cet amendement.

Construire cette identité de la métropole francilienne de façon ouverte en écho avec ces évolutions universelles que l'on retrouve aux quatre coins du monde, voilà le projet que nous vous soumettons.